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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ENVIÓ CONDOLENCIAS A FAMILIARES Y AMIGOS DEL CORONEL HÉCTOR MIGUEL VARGAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, envió condolencias a familiares y amigos del coronel del Ejército mexicano, Héctor Miguel 

Vargas, quien murió durante una embocada en el estado de Michoacán. Quiero expresar mis condolencias a lo familiares de los oficiales del 

Ejército, de las Fuerzas Armadas, que perdieron al vida en una emboscada en Michoacán. Al coronel de infantería, Héctor Miguel Vargas 

Carrillo, que murió en el cumplimiento de su deber. Asimismo, informó que el capitán segundo de infantería Rigoberto Hernández Mora se 

encuentra herido, y siendo atendido en el Hospital Central Militar. Por otra parte el primer mandatario afirmó que la construcción del Tren Maya 

es una hazaña del Gobierno de la Cuarta Transformación que se realiza con el apoyo de los habitantes del sureste del país, empresas y 

trabajadores de diversos gremios. Vamos a hacer la hazaña, que no la han hecho en ninguna parte del mundo, de terminar un tren en cinco 

años. En ninguna parte del mundo han construido mil 554 kilómetros y la mitad doble vía electrificada desde Mérida, Cancún, Tulum, Chetumal; 

eléctrico. Si vamos a lograr esto, es porque están participando muchísimos mexicanos y también algunos extranjeros que ayudan, pero 

fundamentalmente mexicanos.  

 

PRESIDENTE DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; SUMA ESFUERZOS CON PROFESIONALES DE LA SALUD PARA ABATIR 

CASOS DE DIABETES MELLITUS Y OBESIDAD 

  

El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Alejandro Armenta, anunció una cruzada para contrarrestar la diabetes mellitus 

y la obesidad, pues México se ubica en el primer lugar a nivel mundial con estas enfermedades, que aquejan principalmente a niñas, niños y 

personas de la tercera edad.  Enfatizó que la salud es un derecho irrenunciable que establece el artículo 4º de la Constitución Política. Señalo 

que la obra “La pandemia de los edulcorantes”, es un compendio de información sobre los riesgos que tiene el excesivo consumo de productos 

procesados y bebidas azucaradas, mismos que inciden en la prevalencia de enfermedades como la diabetes, hipertensión, obesidad y el cáncer 

en mujeres embarazadas y en la población mexicana. El presidente del Senado de la República subrayó la necesidad de promover una iniciativa 

para que la diabetes mellitus sea considerada como un tema de seguridad nacional. Agregó que se trabajará desde la Cámara Alta la inclusión 

en las listas de los análogos de la insulina de acción prolongada y sus biosimilares, junto con la insulina para aumentar el acceso al tratamiento 

de la diabetes, ampliando las opciones de tratamiento. Con esta cruzada especial, no se trata de una promoción personal, se trata de que el libro 

de La pandemia de los edulcorantes sirva para que la población se concientice sobre la importancia de llevar una alimentación saludable en 

familia. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; REPRUEBA ESPECULACIONES SOBRE FISCAL GENERAL; PIDE INVESTIGACIÓN SOBRE 

DIFUSIÓN DE NOTICIA FALSA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, reprobó las especulaciones sobre la salud y el supuesto fallecimiento 

del Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, que se registraron el pasado fin de semana. El legislador, consideró indispensable 

que se investiguen estos hechos para que pueda salir a la luz pública quién hace uso ruin y perverso de este sistema de comunicación social 

que ha cobrado tanta importancia. Monreal Ávila hizo un llamado para actuar con mucha responsabilidad en el ciberespacio y para no difundir 

noticias falsas. El senador aprovechó para desear la recuperación del Fiscal General de la República e hizo votos porque pronto se reincorpore 
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a sus funciones, por las que fue electo por el Senado. Señalo que las redes sociales han ocupado un espacio preponderante en la vida de la 

sociedad, por eso el uso de ella amerita actuar con mucha responsabilidad.  Ricardo Monreal aclaró que cuando hay ausencias temporales y 

ausencias definitivas del Fiscal, la Ley Orgánica de la Fiscalía prevé, la forma para suplirlo. Cuando es ausencia temporal, lo suple el fiscal 

especializado en materia competencial; y cuando es ausencia definitiva, el Senado usa todo un procedimiento que en la ley se establece. Por 

eso no hay que preocuparse. Lo que tenemos que desear es la pronta recuperación del Fiscal General de la República, lo que deseamos de 

buena fe.   

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; ESTARA PRESENTE EN LA VII CUMBRE DE LA COMUNIDAD DE ESTADOS LATINOAMERICANOS 

Y CARIBEÑOS (CELAC) EN BUENOS AIRES, ARGENTINA 

 

El canciller Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, acudirá en representación del presidente Andres Manuel Lopez Obrador, a 

la VII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) en Buenos Aires, Argentina, que se realizara el dia de hoy 

martes. De última hora canceló su presencia el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro ante los señalamientos de la oposición argentina por 

acusaciones de violaciones a los derechos humanos. No asistiran los mandatarios Guillermo Lasso de Ecuador; Alejandro Giammattei de 

Guatemala; Daniel Ortega de Nicaragua, el panameño Laurentino Cortizo y Dina Boluarte de Peru. Boluarte no asistirá debido a la situación 

política y social que enfrenta su Pais. En Buenos Aires ya se encuentran acompañando al anfitrión, Alberto Fernández, los presidentes de Cuba, 

Miguel Díaz Canel; de Brasil, Luiz Inacio Lula Da Silva; de Honduras, Xiomara Castro, de Uruguay, Luis Lacalle; de Bolivia, Luis Arce y de 

Colombia, Gustavo Petro. El dia de ayer arribaron los mandatarios y representantes, como el canciller Ebrard, el presidente de Chile, Gabriel 

Boric, el asesor especial para las Américas de Estados Unidos, Christopher Dodd y Josep Borrell, ministro de Asuntos Exteriores de la Unión 

Europea, quienes asisten como invitados especiales. Lo mismo ocurrió con el presidente de China, Xi Jinping. Los mandatarios y representantes 

de las Américas dialogarán sobre integración regional a partir de la nueva conformación en la región y el reto de impulsar las economías frente 

a los riesgos de una recesión en el mundo y en particular en los Estados Unidos. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PIDE ACCIONES PARA TRATAMIENTO DE DATOS PERSONALES DERIVADO DEL USO DE 

INTELIGENCIA ARTIFICIAL 

 

 La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz presentó un punto de acuerdo para exhortar al Ejecutivo federal para que implemente acciones, políticas, 

normas jurídicas, lineamientos y mecanismos que atiendan las recomendaciones para el tratamiento de datos personales derivado del uso de la 

inteligencia artificial. Dichas sugerencias fueron emitidas por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales, con la finalidad de que el uso de programas de inteligencia artificial en sus procedimientos y trámites se lleve a cabo con 

estricto respeto a los derechos humanos de las personas y proteja debidamente sus datos personales. La senadora pidió a las personas titulares 

de los Poderes Ejecutivos de las entidades federativas, así como a las Legislaturas locales que establezcan acciones, políticas, leyes, normas 

jurídicas, lineamientos y mecanismos que atiendan a dichas recomendaciones. Gálvez Ruiz indicó que la inteligencia artificial ya está en todas 

las actividades y que los gobiernos del ámbito federal, de las entidades federativas y de los municipios, utilizan cada vez más frecuentemente 

esta herramienta para mejorar sus procedimientos internos, así como sus trámites y su atención al público. Mencionó en el punto que el INAI 

emitió en el mes de mayo de 2022 un documento intitulado “Recomendaciones para el Tratamiento de Datos Personales derivado del uso de la 

Inteligencia Artificial”.  Dicho documento, incluye temas como las implicaciones de la inteligencia artificial en la seguridad pública y la procuración 

de justicia; la inteligencia artificial en el sector educativo; el E-Government; la privacidad desde el diseño, como mejor práctica, en el desarrollo 

de productos y servicios de inteligencia artificial; y la protección de la información personal en el análisis masivo de datos.   

 

SENADOR ÁNGEL GARCÍA; DEMANDAN AL EJECUTIVO FEDERAL PROGRAMAS DE APOYO PARA APICULTORES DE MORELOS 

 

El senador Ángel García Yáñez, del Grupo Parlamentario del PRI, pidió al titular del Ejecutivo federal y al gobernador de Morelos que 

implementen programas de apoyo para las y los apicultores de esta entidad. En un punto de acuerdo, el legislador detalló que hay alrededor de 

43 mil personas que dependen de esta actividad, y que a nivel nacional se cuenta con un inventario que supera los dos millones de colmenas. 

García Yáñez explicó que la apicultura es una actividad agropecuaria enfocada a la crianza de abejas, y representa una industria importante 

para el país, ya que en 2020, México se colocó en el décimo lugar como productor de miel a nivel mundial. El senador destacó que las abejas 

contribuyen directamente a la seguridad alimentaria, son indispensables para la conservación de la biodiversidad y fundamentales para el 

desarrollo sostenible. Incluso, alertan de riesgos ambientales emergentes, son indicadores de la salud de los ecosistemas locales y los 

polinizadores más importantes de México y del mundo. Comentó que en el caso de Morelos, la producción de miel es muy fructífera, está 
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considerada como una de las mejores del mundo, por lo que los apicultores exportan su producto a Europa, a través del Puerto de Veracruz, de 

acuerdo con datos de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario.  

 

DIPUTADA ALEIDA ALAVEZ; GRUPO DE TRABAJO AVANZA PARA CONCRETAR EL CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS 

CIVILES Y FAMILIARES 

 

La diputada Aleida Alavez Ruiz, coordinadora del Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana dio a conocer el Informe de las actividades, en donde 

destacó que han avanzado en los primeros 800 artículos para concretar la articulación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y 

Familiares. Alavez Ruiz, es la viceoordinadora del grupo parlamentario de Morena, quien informó que el grupo instalado el 10 de marzo de 2022 

ha realizado 23 sesiones de trabajo en modalidad híbrida y 17 de manera virtual con la finalidad de avanzar lo más pronto posible en los trabajos 

encomendados. Sobre los avances en la redacción señaló que existe un alto grado de consenso en relación con los primeros 800 artículos, es 

decir, de los ocho libros correspondientes al Sistema de Impartición de Justicia en materia civil y familiar, competencia objetiva y subjetiva, de 

las disposiciones comunes en procedimientos civiles y familiares, de justicia civil, de justicia familiar, de los juicios universales, de las acciones 

colectivas, de los recursos y de justicia digital. Estamos más que obligadas y obligados a que este dictamen salga en este periodo que arranca 

el 1o de febrero. Es un Código estelar, va a ser creo yo, una de las grandes aportaciones de esta Legislatura al país, asi lo indico la Senadora 

Olga Sánchez Cordero. Las y los integrantes de los distintos grupos parlamentarios acordaron realizar el foro del Grupo de Trabajo en el estado 

de Jalisco. 

 

MIGUEL ANGEL CHICO; DEJAN CLARAS LAS ESPECIFICACIONES TÉCNICAS DE AGUA SÍ PARA GUANAJUATO 

(FE DE ERRATAS ) 

  

Ayer me llamo vía telefónica en un tono muy propio y educado Miguel Ángel Chico Herrera, Ex senador de la República, Ex diputado Federal 

y ahora coordinador de Seguimiento y Planeación Institucional de la SEGOB, para precisarme que el cargo que el Secretario de Gobernación le 

ha otorgado es el que puse con anterioridad ya que el día de ayer en esta misma columna por un error mio puse que era Coordinador del gobierno 

Federal ante ello una disculpa por este error a este gran guanajuatense . Miguel Ángel Chico informó de la primer reunión presencial del proyecto 

Agua Sí para Guanajuato, en donde se vieron los diferentes aspectos , técnicos y jurídicos, entre funcionarios estatales y federales los cuales 

quedaron asentados en el pre proyecto de Agua Sí para Guanajuato. Chico Herrera dijo que el proyecto Agua Sí para Guanajuato, sí le urge al 

presidente, Andrés Manuel López Obrador. Agua Sí para Guanajuato, llega luego de que el presidente López Obrador, canceló las 

adecuaciones del proyecto Zapotillo, el cual además de surtir agua para Jalisco, también dotaría del líquido a los cinco municipios del Corredor 

Industrial de Guanajuato: León, Salamanca, Celaya, Irapuato y Silao. Mismos que enfrentan grave estrés hídrico. Esta es la primer reunión 

presencial de acercamiento. La verdad es que los cuatros funcionarios de primer nivel de CONAGUA pusieron su punto de vista sobre los 

aspectos técnicos, de gobernación estuvieron cuatro funcionarios y las funcionarios guanajuatenses del Gobierno del Estado y de la Comisión 

Estatal del Agua (CEAG), apuntó el guanajuatense coordinador de enlace y proyecto federal, Chico Herrera. Asimismo indico que la charla 

jurídica que sostendrá el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo y el director general de la Comisión Nacional del Agua, Germán Martínez 

Santoyo el día de hoy martes 24 de enero, será esencial para conocer una fecha aproximada para la firma del convenio. La participación de los 

expertos en temas hídricos fue esencial para asentar el proyecto que aún no ha sido aprobado. La próxima semana la parte jurídica quedará 

asentada luego de la reunión agendada para el martes de la siguiente semana. Será en semanas próximas que el convenio sea firmado por el 

estado y la federación, señaló el enviado de la Secretaría de Gobernación. Es importante decirle a la población que este asunto lo estamos 

construyendo y que no es un asunto que podamos empezar ya en las próximas semanas, vamos a sentar las bases para que en su momento se 

pueda empezar la construcción. Sí es algo que requiere Guanajuato, pero tenemos que construirlo y construirlo bien, enfatizó Miguel Ángel 

Chico Herrera. El Director General de la CEAG, Francisco de Jesús García León, presentó la actualización de las necesidades de abasto de 

agua para algunos municipios del Corredor Industrial y dijo que en cada mesa de trabajo se expondrán para desarrollar un nuevo instrumento 

que considere todas las vertientes, con los alcances técnicos y normativos, ofrecidos desde la primera recaudación de hallazgos, y una vez 

definidos, se presentarán a la brevedad a la Federación para una nueva medición y actuación desde su óptica. En la reunión estuvieron la 

Secretaria de Gobierno de Guanajuato, Libia Denisse García Muñoz Ledo; el Secretario de Finanzas, Inversión y Administración, Héctor 

Salgado Banda; el Director de la Coordinación General Jurídica, Enrique Ayala Negrete. Por la CONAGUA, acudió el Gerente de Aguas 

Superficiales y Supervisión de Ríos, Jesús Montes Ortiz y el Gerente de Distritos de Riego, Nahun Hamed; además del Diputado Federal, 

Román Cifuentes Negrete, representante de la Comisión de Recursos Hidráulicos del Congreso de la Unión. 
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DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN SEGUIRÁ ABANDERANDO EL TEMA DE LA ECONOMÍA FAMILIAR, ANTE EL DESASTRE 

ECONÓMICO 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, mencionó que la economía familiar es un tema que su 

bancada seguirá abanderando ante los reiterados fracasos del Gobierno Federal en este rubro en el que ha quedado mucho a deber a los 

hogares mexicanos. Insistió en que el Grupo Parlamentario del PAN no quitará el dedo del renglón para corregir el rumbo y, de esta forma, 

defender a México del colapso económico al que Morena está llevando a nuestro país. La economía de las familias, que ha sido devastada 

durante este sexenio, es uno de los temas que más nos importa en el PAN y por el que siempre nos hemos preocupado. Sería indolente de 

nuestra parte no prestarle atención cuando enfrentamos uno de los periodos más turbios por los que la economía ha atravesado, con altos niveles 

de inflación y retiros sin precedentes de las Afores por desempleo. El líder parlamentario apuntó que al inicio de la Legislatura la bancada de 

Acción Nacional presentó una propuesta para crear el seguro de desempleo, pero la mayoría oficialista la ignoró, y de haber sido aprobada, se 

habrían evitado los retiros masivos por desempleo que las y los trabajadores están haciendo a sus Afores. Romero Herrera también señaló que 

a causa de la inflación más alta en dos décadas, los hogares se han visto obligados a disminuir su consumo debido a que el dinero ya no alcanza, 

y que de no tomar cartas en el asunto, se estará conduciendo a un empobrecimiento crónico de las familias. El diputado panista aseguró que las 

y los mexicanos pueden tener la certeza de que el PAN seguirá haciendo propuestas desde el Poder Legislativo que se vean reflejadas en 

mejores niveles y condiciones de vida en México por el bien de las generaciones presentes y futuras.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRESENTA EL PRI ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA “PLAN B” DE REFORMA ELECTORAL 

 

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, y el Coordinador del Grupo 

Parlamentario del tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentaron una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) en contra del llamado “Plan B” de la reforma electoral aprobada por Morena y sus aliados, al considerar que, además 

de atentar contra la democracia, viola la Carta Magna. El líder nacional del PRI explicó que las reformas impulsadas por el gobierno son una 

violación flagrante a la Constitución, y atentan contra el federalismo y la equidad. Acompañado por la Secretaria General del partido, Carolina 

Viggiano, el dirigente nacional del tricolor señaló que la acción de inconstitucionalidad en contra del “Plan B” de Morena se presentó porque 

atenta contra la democracia de nuestro país y viola lo que las mexicanas y mexicanos por años hemos construido. Alejandro Moreno advirtió 

que nuestra democracia no le pertenece a un partido o a un gobierno. Le pertenece a cada ciudadana y ciudadano de bien, que a diario dan lo 

mejor de sí para hacer un país más fuerte. Puntualizó que el PRI dará la batalla para echar abajo el paquete de reformas en materia electoral 

que fueron aprobadas por Morena y sus aliados. Rubén Moreira, dijo que con el recurso presentado ante la Suprema Corte, el PRI defiende a 

la democracia y a México. Explicó que la ley impugnada atenta contra el federalismo y los municipios, además de que daña la equidad de la 

contienda. La acción de inconstitucionalidad que se presentó impugna la primera parte del “Plan B”, en lo que se refiere a la Ley General de 

Comunicación Social. Alejandro Moreno informó que después de que el partido presentó este recurso, en los próximos días se interpondrá el 

del Grupo Parlamentario de la Cámara de Diputados y, posteriormente, se habrán de presentar controversias constitucionales.  

 

JOE BIDEN; ENVIARÁ A CHRISTOPHER DODD, COMO OBSERVADOR A LA CUMBRE DE LA COMUNIDAD DE ESTADOS 

LATINOAMERICANOS Y CARIBEÑOS  

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dio a conocer que enviará a su asesor especial para las Américas, Christopher Dodd, como 

observador a la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) que se realizará el dia de hoy martes en Buenos 

Aires. El Asesor Presidencial Especial para las Américas, Christopher J. Dodd, viajo a Buenos Aires, Argentina, para asistir a la Cumbre de la 

Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños como observador en nombre del Presidente Joseph R. Biden. Dodd se reunirá con varios 

Jefes de Estado y funcionarios a nivel de gabinete que asisten a la cumbre, así como con el anfitrión, el Presidente Alberto Fernández de 

Argentina. Esta visita refleja el compromiso de la Administración Biden-Harris de comprometerse con nuestros vecinos mientras trabajamos 

juntos para fomentar el crecimiento económico inclusivo, afrontar los retos compartidos y promover la democracia, los derechos humanos y el 

Estado de Derecho en nuestro hemisferio. La cumbre de la CELAC, de la que el presidente Alberto Fernández ejerce la presidencia rotativa, 

genera controversias en Argentina por la invitación a los dictadores de Cuba, Venezuela y Nicaragua.  
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